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 16. Juli 2019 
 
 
Antrag zur Sitzung des Gemeinderats am 23. Juli 2019 
 
Planken sauber halten  
 
Der Gemeinderat möge beschließen, die Verwaltung beantwortet folgende Fragen: 
 
1) Welche Maßnahmen wurden bislang ergriffen, um die neugestaltete Fußgängerzone sauber und 

ansprechend zu erhalten? 
 

2) Mit welchem Personaleinsatz wird von Seiten der Stadtreinigung und des KOD gegen die 
Verschmutzung und Verschmutzer vorgegangen? 

 

3) Wie hoch ist der finanzielle Aufwand derzeit beim Einsatz der Reinigungs- und Ordnungskräfte? 
 

4) Welcher finanzielle Mehraufwand für Personal- und Sachkosten wird nach Auffassung der 
Verwaltung erforderlich sein, um das gesteckte Ziel zu erreichen, die Einkaufsmeile Mannheims 
als attraktives Zentrum in der Region zu gestalten? 

 

5) Bis wann ist mit der Inbetriebnahme der Unterflurmüllentsorgung zu rechnen? 
 

6) Ist die Verwaltung nach wie vor der Auffassung, dass die Entscheidung für die verwendeten 
Pflastersteine zukunftsfähig ist? 

 

7) Bis wann wird die Verwaltung die Endabrechnung der Maßnahme „Neugestaltung der Planken“ 
dem Gemeinderat und der Öffentlichkeit vorlegen? 

 

8) Wie beurteilt die Verwaltung die Feststellungen der Fußgänger, dass bei Feuchtigkeit in 
Verbindung mit der Nassreinigung und bei Regen das Pflaster eine erhöhte Rutschgefahr mit 
sich bringt? 

 
Begründung: 
In einer Pressemitteilung vom 08.04.2019 in der RNZ wurde Herr Lutz Pauels, Vorsitzender der 
City-Werbegemeinschaft, u.a. im Bezug auf die Neugestaltung der Planken mit der Aussage „Der 
Aufwand hat sich gelohnt“ zitiert. Nur wenige Wochen später, am 12.07.2019, wird Herr Pauels 
erneut in der Presse zitiert, dass es schon von Beginn an nicht hundertprozentig sauber gewesen 
sei und der Reinigungszyklus nicht reicht. Der mit mehr als 30 Mio. Euro betriebene Aufwand zur 
Neugestaltung der Planken droht zu scheitern an der enormen Verschmutzung.  
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Nicht nur die Mitglieder der City-Werbegemeinschaft, auch die Bevölkerung und Kundschaft ist 
entsetzt über den aktuellen Zustand der „neuen“ Fußgängerzone.  
So muss die Verwaltung auch die Frage beantworten, ob die weiteren Maßnahmen, der Umbau der 
Seitenstraßen, mit den gleichen Materialien durchgeführt werden kann. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Fraktion Freie Wähler - Mannheimer Liste 
 

                    
Prof. Dr. Achim Weizel Holger Schmid Christopher Probst Roland Weiß  
Vorsitzender stellv. Vorsitzender Stadtrat Stadtrat 


